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臺中市政府第 63次市政會議紀錄 

壹、時間：101年 5月 7日（星期一）上午 9時 00分 

貳、地點：新市政大樓 9樓市政簡報室 

參、主持人：胡市長 志強 

肆、討論提案：如附件                  記錄：林本源 

伍、指（裁）示事項： 

一、本市已獲選為 2012 年七大頂尖智慧城市，為爭取智慧城市首獎之殊榮，

昨日主辦單位全球智慧社群論壇（ICF）蒞市考察，同仁都很努力，本人

也親自接待，希望爭取最好成績。另外，剛才的頒獎，本府衛生局在行政

院衛生署 100年地方衛生機關業務考評中，獲評為五都第 1名，就像本府

警察局在每十萬人全般刑案發生數方面，連續 15 個月的成績在五都中都

是排名第一，誠屬不易，也讓大家看到同仁的努力。以上各項殊榮都是相

關機關同仁在工作崗位上兢兢業業、全力以赴所獲得的好成績，在此要對

同仁表達由衷的感謝，並期望繼續努力，為民眾福祉謀福。(辦理機關：

本府各機關) 

二、有關日前大安區有國中生結伴至已廢棄海水浴場戲水，並造成一學童溺斃

之意外，上週教育局才舉辦活動，宣示希望今夏可以達成「零溺斃」目標，

就發生如此憾事，本人感到十分痛心，除教育局應再加強各區學校內的宣

導，確保校內師長、行政人員都積極協助宣傳夏季安全戲水觀念，以及家

長密切配合關注孩童動向之外，大家都應將這起意外當成一個警示，務必

全力防堵悲劇再度發生。另外，為提供孩子安全無虞的戲水環境，我也希

望今年夏天讓本市委外經營的游泳池可以提供學生半價游泳的優惠，經費

問題本人也會設法籌措，並請教育局積極研討相關預防措施，全力將學生

可能發生的危機降到最低。(辦理機關：教育局) 

三、因應汛期到來，本府水利局除已擬好「防汛救災計畫」，並安排本(5)月底

前完成 60 條區域排水道的 123 處河段清疏作業，我認為這些都是與市民

生命財產切身相關的問題，各區里也都十分關心，請水利局務必積極處

理。另外，媒體報導水利局排定的 123處清疏河段中，大約 5件就有 4件

是水利署第三河川局權管，因此請水利局務與三河局好好溝通、確保防洪
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工程進行，必要時本人也可代為向經濟部反映問題，畢竟災害的發生，受

害的仍是本市市民，務必要積極作為並將災害發生的可能性降到最低，才

符合民眾的期許。(辦理機關：水利局、各區公所) 

四、以本市冠名的璞園籃球隊，今年打出好成績，不僅已打進 SBL冠亞軍總決

賽，更已在總決賽七戰四勝制中率先奪得兩場勝利，為了表示對該隊的支

持，日前蔡副市長更率隊前往加油，希望藉由本市對璞園籃球隊的支持，

有助提升本市運動風氣並掀起籃球熱潮，讓市民不僅更加健康同時亦能享

受打籃球的樂趣。(辦理機關：教育局) 

五、日前有一位大甲區的民眾寫信給我，提到 4 月 30 日陪同母親至本府四樓

集會堂接受模範勞工的頒獎，離開時不慎將錢包遺留於廁所，幸賴本府秘

書處公共關係科陳冠廷小姐，拾金不昧並將錢包送交警衛室，讓錢包失而

復得。同仁的作為讓民眾印象深刻，在此謝謝同仁的善行義舉，並期許良

善的風氣可以延續並影響更多的人。(辦理機關：秘書處、本府各機關、

各區公所) 

六、議會聯絡小組張參議提醒各位首長，由於配合議會議程，至遲須於 5 月

29 日將法案資料提送議會審議，然而 5 月 21 日已開始議會總質詢，當天

的市政會議將會停開，因此各機關如有須提送議會審查的法案，務必於 5

月 14日召開的市政會議提出，請各機關首長確實掌握辦理時程。(辦理機

關：本府各機關) 

七、依研考會報告，本府 100年度施政績效報告，總計 443項衡量指標，其中

407項達成預定目標值，另外 36項未達年度目標，達成率為 92%。另外，

蕭副市長指出，未達年度目標衡量指標之機關有二，分別為地政局及教育

局，其中地政局由於「重劃基金及區段徵收作業基金年度預算執行率」指

標年度預算執行率僅 14%，究其原因，係因預算去年 11月才通過，只有一

個月的執行期限，致使整體成績不佳；另外,也請教育局及建設局加速辦

理國民運動中心工程進度，以免影響整體績效。因此，除感謝研考會用心

統計數據資料之外，亦請各機關多加留意，除努力達成指標之外，也要注

意績效目標的設定是否確有困難或太過簡單，期使績效目標的設定達到激

勵效果，對同仁的工作表現亦能有所助益。(辦理機關：教育局、建設局、

地政局、研考會、本府各機關) 
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八、本市產的海藻豬，豬隻飼料中添加了百分之十的澎湖海藻，如此養成的豬

隻所產出的豬肉，豬油不會結凍，且肉質含有 Omega 3，可以有效防止血

管硬化，在本府努力促銷下，現在海藻豬已進入餐館，並成為各飯店爭相

詢問的對象，同時也讓更多人享受到海藻豬的健康與美味。除此之外，近

來由於瘦肉精風波，導致豬肉價格下跌不少，除了海藻豬，也希望各機關

首長協助促銷臺中優良豬肉，照顧本市豬農的生計。另外，農業局蔡局長

也提到，今年本市后里區及外埔區的火鶴花由於盛產導致價格下跌，希望

同仁及民眾可以考慮選擇火鶴花代替康乃馨送給母親，幫助本市花卉產

業。除外，徐副市長也提到，政府協助農民促銷盛產或滯銷的農產品是應

該的，但並非長久之計，未來可仿效日本「加工」農業的優勢，例如將盛

產或銷售不如預期的農產品做成內餡(例如：次級甜柿做成甜柿內餡)或融

入糕餅製作的過程，不僅能減少次級農產品流入市面影響價格，同時亦能

達到商品精緻化的目標，讓農民及廠商都能獲利。(辦理機關：經濟發展

局、農業局、本府各機關、各區公所) 

九、有關上週六有民眾以「縣市合併，報稅還得兩頭跑？」為題向媒體投書，

反映縣市合併後，仍得回到設籍所在地稽徵處申報，才能符合提前退稅的

期限規定。對此，地方稅務局同仁很用心，於見報後犧牲假日了解事情的

來龍去脈，原來，民眾所反映的是國稅局管轄的綜合所得稅問題，雖非本

府權責範責，但同仁仍積極與國稅局取得聯繫，並得到國稅局的認同，未

來將以滿足民眾需求為前提，來進行相關制度的調整。在此感謝地方稅務

局的積極任事，我也要在此勉勵各位同仁「民怨是沒有假期的」，期許同

仁將心比心，繼續站在民眾立場思考，爭取市民認同，市政的規劃也會更

臻完善。(辦理機關：地方稅務局、本府各機關、各區公所) 

十、有關小黑蚊滋生的問題，其實早在 4、5 年前行政院召開地方首長聯繫會

議時，本人就以「四大一不小」為訴求，建議環保署、衛生署、農委會應

與地方政府共同努力解決小黑蚊的問題，但很可惜，當初會議紀錄竟以「加

強宣導」就輕易了結，讓我十分不能認同。面對小黑蚊問題的日益嚴重，

已逐漸影響本市市民的生活及學生就學，中央應將其視為大事並亟思解決

之道，有機會我也會找行政院長好好溝通，請中央與地方政府共同努力設

法解決此問題。另外，在中央擬出具體措施之前，也請教育局妥為規劃研
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議，減少小黑蚊肆虐造成學生在校上課時的不便與困擾，以免影響孩子的

在校學習。(辦理機關：教育局) 

十一、本市公車的運量在 3月已達 645萬人次，與去年同期 388萬人次相較，

增加 257 萬人次，增幅達到 66%，為歷史新高，而且這是 4 月份油電雙漲

前的運量，相信運量在 4月份後將再創高峰；另外，本府交通局亦配合推

出「搭公車大獎雙重抽」活動來鼓勵民眾搭乘公車，除此之外，為減輕民

眾負擔，也請交通局針對預計新增路線妥為規劃，讓民眾在油電雙漲的時

代多一些不同的選擇，不僅宣誓市府帶頭抗漲的決心，同時也能照顧民眾

的生活。(辦理機關：交通局) 

十二、有關林參事輝堂提到，自從中央頒布土地徵收按照市價徵收以來，由於

相關施行細則尚未頒布，致使土地徵收必須依難度相對較高的「協議價購」

來進行，造成去年還有 36件尚未完成，今年則有 104 件尚待徵收，對此，

除請各機關加速辦理之外，蕭副市長也建議各機關先行依照公告地價加四

成方式辦理徵收，待行政院核定相關施行細則後，再依新規定辦理，以免

影響本市工程進度。另外，蕭副市長也指出，都市計畫中心樁位與地籍線

不符已是長年問題，導致民眾蓋房子時依照錯的樁位，蓋在錯的地方，有

時甚至蓋在別人土地或在公共設施上，根本解決問題之道在於全面重測，

雖然相當困難，但是長痛不如短痛，仍請地政局與都發局設法處理，以確

保未來臺中港特定區公共設施開闢時，不會遭遇到類似困難。(辦理機關：

都市發展局、地政局、本府各機關) 

十三、本府社會局由「母親珍藏的報紙」一篇文章引發社會的孝行善念，獲公

益慈善團體支持，印製 21 萬份小冊子分送給市民朋友，本人要在此誠實

的說，不管你有多忙都要看看，而且不管你有多孝順，看完之後還是會覺

得做得不夠。今年由於媒體的報導，引起社會熱烈的迴響，甚至很多縣市

政府也來向我們索取，但是因為數量實在有限，社會局已將文章上網，希

望藉由更多人的轉載與分享，帶動「孝」的善念循環與行動，不僅為社會

盡一份心力，同時也讓本市成為充滿愛與喜樂的城市。 (辦理機關：社會

局、本府各機關、各區公所) 

 

陸、散 會：上午 10 時 30分 
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臺中市政府第 63次市政會議提案摘要表(101 年 5月 7 日) 

案號 單 位 摘 要 決 議 

01 經濟發展局 

檢陳修正「臺中市改建公有零售市場攤

鋪位繳回補助辦法第五條、第六條」草

案1份，敬請審議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

02 經濟發展局 

檢陳訂定「臺中市公有零售市場自治組

織設置及管理辦法」草案1份，敬請審

議。 

照案通過，送法制局發

布施行。 

03 文化局 

檢陳「財團法人臺中市文化建設基金

會」及「財團法人臺中市港區文化藝術

基金會」100年度決算書暨工作報告，

敬請  審議。 

照案通過，送臺中市議

會審議。 

墊01 都市發展局 

為內政部營建署補助本府辦理101年度

「本市公有建築物實施耐震能力評估

及補強方案」之經費增加額度新臺幣

20,000元整，辦理先行墊付案，敬請審

議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 

墊02 農業局 

為行政院農業委員會農糧署補助「有機

農糧產品及有機農糧加工品檢查及檢

驗計畫」之經費新臺幣51萬元整，辦理

先行墊付案，敬請審議。 

照案通過，依臺中市議

會 100 年 4 月 26 日議

事字第 1000001609 號

函規定之議會開會期

間及非開會期間程序

辦理。 

 


